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Dossier de candidature retenu par notre jury au concours du «Betteravier de l’année» édition 2016.

>  DONNEZ-NOUS VOTRE OPINION SUR LA PRODUCTIVITÉ 
 D’après vous, augmenter la productivité betteravière au sein de votre  
exploitation est un objectif atteignable (une seule case à cocher) 

>  PARTAGEZ VOTRE EXPÉRIENCE SUR LA PRODUCTIVITÉ
Sur quels leviers avez-vous agi pour améliorer la productivité de votre culture de betterave :

>  Améliorer la qualité de semis

Des CIPAN adaptées aux besoins de la culture de la betterave, associées à une bonne préparation 
de sol. Généralement les parcelles sont préparées à l’automne avec les semis de CIPAN et il y a 
juste une préparation succincte au printemps, uniquement pour réchauffer les terres sans endom-
mager la structure du sol. Les betteraves sont donc semées dans le mulch des résidus de CIPAN. 
Choisir les bonnes dates de semis avec des terres réchauffées pour avoir une levée rapide et régu-
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lière, tout en suivant de près les résultats des variétés déjà présentes sur le marché ainsi que les 
variétés innovantes en terme de génétique.

> Réduire les intrants

Rachat d’une bineuse autoguidée en 2016 pour permettre de biner rapidement à plusieurs reprises pour 
limiter le stress et le nombre des désherbages tout en accélérant le recouvrement des betteraves.

> Réduire les charges fixes

Nous sommes en sans labour depuis plus de 10 ans pour éviter les problèmes de préparation de 
semis au printemps dans la mesure où les terres possèdent un taux d’argile très élevé.  
Nous favorisons donc le décompactage après la récolte des céréales pour avoir une excellente 
structure pour l’implantation de la betterave au printemps suivant.  
Cela lui permet de pouvoir bien pivoter pour aller chercher l’humidité nécessaire à son développement.

> DONNEZ-NOUS VOTRE VISION SUR L’AVENIR DE LA BETTERAVE
Êtes-vous confiant dans l’avenir de la betterave après 2017, en France et plus  
particulièrement sur votre exploitation ?

La betterave reste une culture intéressante sur notre exploitation. Et je suis persuadé que les 
semenciers vont nous aider à passer le cap de 2017 grâce à leur recherche génétique pour nous 
apporter des nouvelles variétés qui vont nous faire encore progresser en terme de rendement, mais 
aussi au niveau de la tare terre qui est une préoccupation importante vu nos terres.  
Je pense que notre coopérative est suffisamment tournée vers l’avenir et soucieuse de nous appor-
ter satisfaction. Nous étudions de près les charges de mécanisation du semis jusqu’à la récolte en 
en discutant avec d’autres jeunes dans le but de les optimiser.  
De plus depuis quelques années, nous associons des oligo-éléments à chaque passage de pulvé 
dans le but d’éviter de stresser le moins possible la betterave en vue de gagner en productivité.  

Cela fait 4 générations que nous cultivons la betterave à sucre et je pense que cela va perdurer. 
Nous avons suffisamment d’atouts dans notre région pour la faire progresser : terre adaptée, outil 
de production… Sans oublier tout l’élan économique qu’elle développe sur notre secteur (emploi, 
création de valeur ajoutée …)
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RETOUR

https://www.deleplanque-preference.fr/concours-betteravier

